
Chéjov, donde un solo actor
interpreta a todos los persona-
jes de este emblemático texto,
que retrata la dinámica de una
familia rusa en una casa de
campo. El rol protagónico está
a cargo de Andrew Scott, reco-
nocido por su papel en la serie
“Fleabag”.

Precisamente, la obra que
inspiró esa ficción también es
parte del ciclo y se presentará el
24 de abril. Escrita e interpreta-
da por Phoebe Waller-Bridge, y
con dirección de Vicky Jones, el
monólogo muestra a una mujer
treinteañera que destaca por vi-
vir a su manera. En 2019, la ex-
hibición del montaje en cines
fue un récord de taquilla para
un registro de este tipo.

Antes, el 21 de marzo se po-
drá ver “Frankenstein”, inspi-
rada en la novela de Mary She-
lley dirigida por Danny Boyle,
ganador del Oscar a Mejor Di-
rector por “¿Quién quiere ser
millonario?”. Benedict Cum-
berbatch, famoso por su paso

por “Sherlock”, interpreta a la
criatura, mientras Johnny Lee
Miller encarna a su inventor.
El registro del montaje se hizo
en 2011 y ha sido visto por casi
medio millón de personas en
el mundo.

El 27 de mayo llegará una de
las obras más emblemáticas de
William Shakespeare, “Ham-
let”, en una versión estrenada
en 2015 y también con la parti-
cipación de Cumberbatch,
quien asume el papel princi-
pal del príncipe que busca
vengar la muerte de su padre y
preparar a su pueblo para una
inminente guerra.

El ciclo cerrará el 24 de junio
con “Present laughter”, pro-
vocativa comedia de Noël Co-
ward, con dirección de Mat-
thew Warchus. La obra tam-
bién cuenta con el rol principal
de Andrew Scott y narra la his-
toria de un actor que atraviesa
una crisis de identidad provo-
cada por su fama y la caótica
vida que lleva.

Hace 10 años, el Teatro Nes-
café de las Artes comenzó con
la transmisión en diferido y con
subtítulos de obras que se pre-
sentaban en el prestigioso Na-
tional Theatre de Londres. La
dinámica resultaba bastante
novedosa en ese tiempo, fue
bien recibida por el público y
ha sido replicada, alistando
ahora la octava temporada del
ciclo National Theatre Live,
que contará con títulos que in-
cluyen la presencia de premia-
dos actores y directores.

“Volver con el ciclo del Na-
tional Theatre Live significa
poner a disposición de nues-
tro público nuevamente las
mejores obras de teatro que
marcan pauta en el mundo y
los mejores actores y actrices
de la escena mundial. Un ver-
dadero lujo que nos enorgu-
llece volver a tener en nuestra
sala”, destaca Irene González,
directora ejecutiva del Teatro
Nescafé de las Artes.

El ciclo, con entradas a la
venta en Ticketmaster, co-
menzará este miércoles con
“Prima facie”, monólogo de
Suzie Miller que recientemen-
te tuvo una muy buena ver-
sión chilena en el Teatro UC,
protagonizada por Camila Hi-
rane. En Londres, la obra fue
dirigida por Justin Martin e in-
terpretada por Jodie Comer
—protagonista de la serie “Ki-
lling Eve”— que por este rol
ganó el premio Tony a Mejor
Actriz en una obra. El texto de
Miller presenta la historia de
una exitosa abogada que de-
fiende a hombres acusados de
agresión sexual, hasta que una
vivencia personal pone en ja-
que sus convicciones.

El 15 de enero será el turno
de “Vanya”, versión de Simon
Stephens de “Tío Vania”, de

Nescafé de las Artes retoma
transmisión de obras inglesas

RAIMUNDO FLORES S.

Títulos como “Hamlet”, “Frankenstein” y “Prima facie”,
estrenados en el National Theatre de Londres, serán
exhibidos en este ciclo.

El ciclo exhibirá una versión de “Frankenstein” protagonizada por
Johnny Lee Miller y Benedict Cumberbatch, que lidera el elenco del mon-
taje de “Hamlet” que también se presentará.
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y les impide volver a su pasa-
tiempo favorito. María Margari-
ta, entonces, se convertirá en la
“contadora de películas” oficial,
no solo de su familia, sino tam-
bién de parte de su propia comu-
nidad que tampoco puede pagar
el precio de una entrada. 

Valenzuela, que obtuvo el pa-
pel luego de un proceso de casting
que duró buena parte de un año,
cuenta que el mismo rodaje le
permitió formar un vínculo estre-
cho con los actores que interpre-
taban a su familia: “Fue una quí-
mica que se dio casi de forma na-
tural, ya que estuvimos tres me-
ses en el norte, sin irnos a ninguna
parte, íbamos a comer todos jun-
tos, así que sentí que fuimos de
verdad como una familia”.

La actriz también pudo pasar
tiempo con su contraparte en el
rol, la actriz Sara Becker —que
obtuvo una histórica nomina-
ción al premio Goya por este pa-
pel—, con quien compartió du-
rante los ensayos y también el
rodaje. “Tuvimos mucho tiem-
po para conversar, además yo
filmé primero, así que ella veía el
rodaje y podía copiar mis gestos.
Se preocuparon mucho de que

nos pareciéramos”, relata. 
El trabajo con la directora da-

nesa también fue de los mejores
recuerdos de Valenzuela. “Lone
no habla español, pero habla in-
glés y yo entiendo mucho el in-
glés, así que así nos entendía-
mos. Y, en todo caso, si había al-
guna instrucción muy específi-
ca, había una traductora que nos
ayudaba. Eso hizo el trabajo un
poquito más difícil, pero la ver-
dad es que ella era muy preocu-
pada y cuando la veías súper
atenta junto al monitor, se nota-
ba su dedicación. Fue algo tan
lindo de ver que incluso me die-
ron ganas de dirigir algún día”. 

Valenzuela tiene grandes ambi-
ciones. Sabe que quiere seguir ac-
tuando, pero también le gustan
otras áreas del trabajo audiovi-
sual: “Lo que más me gusta hacer
es estar frente a una cámara y sin
duda me gustaría ir a estudiar fue-
ra de Chile, pero también me gus-
taría ver otras cosas que tiene el ci-
ne, como el arte o el maquillaje”.

¿Y dónde se ve en diez años?
“Si es por soñar y si es con mu-
cho esfuerzo, me gustaría verme
trabajando en una película que
no sea en mi idioma”.

Acostumbrada a estar en set
de televisión, Alondra Valen-
zuela tiene 13 años y ha trabaja-
do en teleseries durante la mitad
de su vida. Y aunque también
participó en la comedia “S.O.S
Mamis: La película”, la joven ac-
triz admite que lo que vivió a
mediados de 2022, cuando rodó
en el norte de Chile “La contado-
ra de películas” —que debuta en
salas locales este jueves—, no se
compara con nada de lo que ha-
bía hecho. 

“Es que una teleserie es muy
diferente al cine. Y la verdad es
que ‘S.O.S Mamis’ también fue
parecido a grabar una teleserie.
Pero ‘La contadora de películas’
era enorme, estuvimos tres me-
ses rodando y había personas de
varios países, algunas de Espa-
ña, otras de Francia, otras de Di-
namarca. Y ha sido la mejor ex-
periencia que he tenido hasta
ahora y la voy a guardar en mi
corazón para siempre”, señala. 

Dirigida por la danesa Lone
Scherfig (“Enseñanza de vida”)
y basada en la novela de Hernán
Rivera Letelier, la cinta se am-
bienta en los años 60 en un pue-
blo minero del norte de Chile, en
una época de cambios políticos y
durante el ocaso de las salitreras.
En ese lugar vive la familia de
María Margarita —personaje in-
terpretado por Valenzuela y Sa-
ra Becker en diferentes momen-
tos de su vida— junto a su ma-
dre María Magnolia (Bérénice
Bejo), su padre Medardo (Anto-
nio de la Torre) y sus tres herma-
nos. Fanática de las películas, el
habitual paseo semanal al cine se
ve interrumpido cuando un ac-
cidente del padre dificulta la si-
tuación económica de la familia

Alondra Valenzuela sobre 
“La contadora de películas”: 
“Fue un aprendizaje enorme”

FERNANDO ZAVALA 

La actriz de 13 años habla sobre su participación en la película
basada en la novela de Hernán Rivera Letelier, que debuta en

salas locales el próximo jueves.

Alondra
Valenzuela
junto a Béréni-
ce Bejo, quien
interpreta a
su madre en la
cinta dirigida
por la danesa
Lone Scherfig. 
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disco temático”, anticipa sin entrar
en detalles de este nuevo proyecto
que, cuenta, “durante mucho tiem-
po añoré hacer”, y añade que en
invierno registrará otro ál-
bum, un segundo “Acústi-
co”, tal como lo hizo hace ca-
si 25 años, y que también
tiene que ver con la conme-
moración de sus 50 años
de carrera, que cumplirá
en 2025, considerando
sus inicios en la música,
cuando en 1975 ganó el
Festival de la Primavera
de Santiago con “Un café
para Platón”, tres años antes
de triunfar en el Festival de Viña
del Mar con “El tiempo en las
bastillas”. 

Un festejo a su carrera
que llega en un mo-
mento que lo en-
cuentra absoluta-
mente vigente
en lo discográ-
f i c o y s i n u n
ánimo revisio-
nista. “Desde el
punto de vista de lo
musical y de mi carre-
ra, no como persona, no
vivo mirando por el re-
trovisor, porque me pa-
rece que el futuro está
ahí asomándose en ca-
da instante y es tan
p r o v o c a d o r e l
asombro que la
misma vida me
provoca, que se-
ría un desperdi-
cio estar pensan-
do en lo que hice
hace 30, 40 o 50
años, cuando hoy
puedo escribir co-
sas, como, por ejem-
plo, una canción como
‘La vida es’ o como ‘Cuan-
do el río sueña’, escribirlas
hoy día me hace sentir ple-
nitud y siento una enorme
gratitud”. 
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una pelea de niños, amenazándose
con quién tiene más bombas’”,
plantea el músico, que interpreta
todo este entorno social en una obra
que además contrapone con una
mirada opuesta, en un disco donde,
afirma también: “Se han reunido
probablemente las canciones más
bellas que he escrito, que hablan de
la belleza máxima de la vida”, expli-
ca, y donde el tema homónimo del
álbum, “La vida es”, funciona en-
tonces como una declaración edito-
rial del álbum. 

“Es una canción que probable-
mente no hubiera podido escribir
hace 15 o 20 años. Hay ciertas cosas
que te da el tiempo, que es una mi-
rada entre contemplativa y reflexi-
va”, indica Ubiergo sobre un tema
acústico, cercano al fado y que tiene
“mucha melancolía”, describe el
músico, donde sus letras, “en las
que tomo los cuatro elementos
(agua, tierra, aire y fuego) que cons-
tituyen la vida”, dice, se terminan
transformando en un profundo re-
lato que es un viaje de cinco minu-
tos y 42 segundos por la existencia
misma. 

Ya hay algunos de los nuevos te-
mas en las plataformas, entre ellos,
“Todo el amor”, con él en el ukelele,
“Farah”, “Cuando el río sueña” y
“Vahié”. Este jueves lanzará “Vo-
lantín”, una pieza escrita por su hijo
Pablo y todos estos sencillos, junto
al resto del álbum, compuesto de 10
canciones, serán interpretados en
vivo en el Nescafé de las Artes junto
a otra docena de sus éxitos habitua-
les.

Vuelta inmediata al
estudio

Tras su paso por la sala de Provi-
dencia, su agenda tiene presenta-
ciones en La Serena, Concepción,
Los Ángeles y Rancagua antes de
viajar a comienzos de diciembre a
Buenos Aires para grabar otro ál-
bum, que espera lanzar entre marzo
y abril del próximo año. “Será un

“D e una u otra forma,
siempre he sido un artis-
ta que ha ido corriendo

con un reloj que lleva su propio
tiempo”, dice Fernando Ubiergo
(71), a modo de resumen, mirando
atrás en su historia, de un inicio in-
tenso en lo discográfico y que aho-
ra, en el umbral de cumplir sus 50
años de carrera, anticipa una serie
de tres lanzamientos separados por
pocos meses. El cantautor afirma
entusiasmado que tomó conciencia
de que “poco sirve que me guarde
las canciones y no ser suficiente-
mente responsable con mi historia,
aquí todavía hay un montón de pá-
ginas que escribir”, a solo días del
primero de sus estrenos que, ade-
más, también será en vivo. 

Este 16 de noviembre, en el Tea-
tro Nescafé de las Artes, Ubiergo
presentará “La vida es”, álbum que
un par de días previo al concierto
estará disponible en las plataformas
de streaming. Un disco que él mismo
planeaba haber lanzado antes, pero
que complicaciones de salud de su
esposa y de su hija cambiaron sus
prioridades en los últimos meses. 

“‘La vida es’ (el tema homóni-
mo), de hecho, tenía su letra escrita,
pero le terminé reescribiendo una
parte en los dos meses que estuvi-
mos en la clínica. Fue tal el impacto
de lo que nos estaba ocurriendo que
terminó ahí una parte de la can-
ción”, cuenta el músico, sobre una
composición que además de englo-
bar el espíritu del álbum, confiden-
cia orgulloso, siente que es una de
las obras más importantes que ha
escrito. 

“Desde el punto de vista de las le-
tras, el disco está muy marcado por
la época que estamos viviendo y de
temáticas que se relacionan, como
migraciones forzadas, de guerras
terribles… de profunda desespe-
ranza”, señala Ubiergo. “El futuro
se vuelve incierto, con líderes mun-
diales que uno dice: ‘Esto parece

Fernando Ubiergo: 
“No vivo mirando por el retrovisor”

JOSÉ VÁSQUEZ

El cantautor habla de su prolífico presente, donde estrenará en vivo un
nuevo álbum y en 2025 lanzará otros dos discos para celebrar sus 50
años de carrera.

Este 16 de noviembre, en el Teatro Nescafé
de las Artes, presentará completo el nuevo

álbum, “La vida es”, además de una docena de
los éxitos de su carrera.
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Nicky Jam retira su 
apoyo a Donald Trump
Luego de haber participado incluso en un
acto de campaña en la ciudad de Las Vegas,
el reguetonero de origen puertorriqueño no
dejó pasar que en un encuentro del Partido
Republicano el comediante Tony Hinchcliffe
tratara a su país como una “isla flotante de
basura”. “Pensaba que (Trump) era lo mejor
para la economía de Estados Unidos, donde
viven muchos latinos, vivimos, me incluyo”,
fueron algunas de las palabras del cantante,
quien, acto seguido, agregó: “Nunca en mi
vida pensé iba a venir un comediante a
hablar mal de mi país y, por ende, renuncio a
cualquier apoyo a Donald Trump. Puerto
Rico se respeta”, subrayó Jam.

Comienza la entrega de 
entradas para la Teletón

Desde mañana, a las 10:00 horas, estarán
disponibles las entradas para asistir los
próximos 8 y 9 de noviembre al Teatro
Teletón, y a la Quinta Vergara, para el show
de cierre de la campaña solidaria. La entrega
se realizará a través del sistema Puntoticket
desde donde cada persona podrá descargar
solo dos tickets gratuitos. 
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“Game of thrones” 
llegará al cine
The Hollywood Reporter infor-
mó que Warner Bros. ya está
trabajando en un proyecto cine-
matográfico de la exitosa serie,
que se transformó en un fenóme-
no sociocultural con ocho tempo-
radas emitidas por HBO (hoy
Max) entre 2011 y 2019 y que
cuenta con 59 premios Emmy.
Esta producción se encuentra en
sus primeras etapas, sin un guio-
nista, director o elenco confirma-
dos todavía, pero marcaría un
paso decisivo en la expansión de
uno de los universos televisivos
más populares de las últimas
décadas. David Benioff y D. B.
Weiss, creadores de la ficción,
habían pensado en un momento
concluir la saga en el cine, pero
finalmente se impuso entonces el
criterio de HBO de mantener la
producción como un contenido
exclusivamente televisivo. 
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